



## La señora

# DOÑA ASUNCION LOPEZ

Viuda de D. Lucas Martín

Ha fallecido en Madrid en el día de hoy

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la

Bendición Apostólica de Su Santidad

**D. E. P.**

*Sus desconsolados hijos doña Josefa, doña Teresa, don Ramón*

*Pedro y demás familia,*

## Suplican una oración por su alma.

La conducción del cadáver al cementerio se verificará en Madrid mañana día 12 a las once, desde la casa mortuoria, Hortaleza, 108.

El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



# EL DIARIO DE AVILA

## El caso del doctor Albiñana clama al cielo

MADRID. — «La Nación» dice que el estado de salud del doctor Albiñana es alarmante y han sido avisados sus hermanos para que se pongan en camino. El doctor Albiñana sigue incomunicado, y los amigos que van a enterarse de su estado son detenidos por la Guardia civil. Pide al ministro de la Gobernación que ponga término a la situación del doctor Albiñana.

El Sr. Casares Quiroga manifestó ayer a los periodistas que el certificado emitido por el médico de los guardias de Asalto que lo reconoció, dictamina que el enfermo sufre tan sólo un ataque de hipercloridia y que tal dolencia no justifica un traslado.

### Toma de posesión

—Ayer tomaron posesión de sus cargos los vocales del Consejo ejecutivo del Instituto de Reforma Agraria. Al acto asistió el ministro de Agricultura que pronunció un discurso agradeciendo a todos los reunidos haber aceptado el cargo para el cual han sido nombrados en los puestos técnicos del comité y en las representaciones diversas de los organismos que integran aquél.

### Reunión de la minoría agraria

—La minoría agraria se ha reunido para escuchar los informes de los representantes de la misma en la comisión de presupuestos. Acordó distribuirse en ponencias los presupuestos de cada uno de los departamentos. La minoría se propone hacer un estudio profundo de los gastos y presentar las enmiendas que se deriven de las observaciones que formule. También acordó reiterar al ministro de la Gobernación la petición de que envíe a la Cámara los expedientes de los detenidos gubernativos.

### Ante la federación de izquierdas

Reunidos ayer tarde, según estaba anunciado, los cuatro grupos gubernamentales para tratar de la federación de izquierdas, a la salida facilitaron a la prensa la siguiente nota:

En la Sección tercera del Congreso se han reunido las representaciones de las minorías radical socialista, Esquerra Catalana, Acción Republicana y Partido Republicano Gillego para seguir examinando la constitución de la federación de izquierdas republicanas parlamentarias. Expuesto por cada representación el punto de vista de sus respectivas minorías, ha sido completa la coincidencia que ha de conducir a la existencia de la federación.

Los reunidos quieren hacer constar expresamente que la fusión no supone ni siquiera el deseo de que cese la colaboración socialista y que, por el contrario, la esliman en estas circunstancias conveniente para los fines de todos los partidos republicanos de izquierda existentes.

### Huelgas escolares

A consecuencia de los incidentes de estos días presentó su dimisión el decano de la Facultad de Medicina, doctor Recasens, pero como el Claustro no se la ha admitido, los estudiantes afiliados a la Fúe han declarado la huelga general y están dispuestos a mantenerla hasta que aquella dimisión sea aceptada.

### Don Marcelino Domingo acusa a Maciá

BARCELONA. — Durante su breve estancia aquí, Marcelino Domingo, interrogado sobre las elecciones

## El proyecto de ley de arrendamientos rústicos

El proyecto de ley de arrendamientos rústicos que según la ley de Reforma agraria debe presentar el Gobierno a las Cortes ha sido redactado.

Los detalles más interesantes del proyecto son los siguientes:

En el artículo 4.º se señala a los arrendos por plazos de rotación de cultivos anuales, el período de años agrícolas necesario para completar un ciclo de dicha rotación. En el artículo siguiente se obliga al propietario a cultivar directamente sus tierras en un ciclo igual de rotación de cultivos, para obtener el derecho a la rescisión del contrato con el arrendatario. La transmisión de dominio se dificulta en el artículo 6.º no surtiendo efectos de rescisión de contrato de arrendamiento existente. En los artículos 10 y 11 se cargan al dueño los gastos de las mejoras necesarias determinadas por el Servicio Agronómico Provincial y también las mejoras convenientes que se acuerden a petición del arrendatario, obligándose éste al pago de un 8 por 100 del capital invertido y sin que pueda pasar de un 20 por 100 representativo del de la renta. En el artículo 12, cuando la inspección del servicio Agronómico lo determine, se fija el plazo de un año para que el propietario haga las mejoras que se le indiquen. En el artículo 15 un arrendatario puede pasar a poseer una finca comprometiéndose al pago de un aumento en el canon contributivo de un 25 por 100 por lo menos. En el artículo 20 se proyecta: «Transcurridos dos períodos contractuales sin interrupción a partir de la vigencia de esta ley, el arrendatario podrá solicitar la conversión de la renta en censo enfiteútico», esto es redimible al contado o a plazos, lo cual, por cierto, está en contraposición con la ley de Reforma Agraria. En el artículo 24 se dice que la duración de los contratos de arrendamiento será ilimitada para el arpacero.

## ¿Callos?

Usando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas.

Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso, 5. Madrid.

ha dicho que se desenvuelven en un ambiente de hostilidad, cuya responsabilidad incumbe plenamente a la Esquerra, que se ha constituido en fascismo demagógico.

Que se está haciendo por aquella entidad una campaña de violencia, de ataques personales, que preside y dirige el propio Maciá, olvidando que es el presidente de la Generalidad y, como tal, presidente de todos los catalanes, sin que deba ayudar a ninguno de los partidos que luchan.

Debiera imitar—agregó—la conducta admirable del Sr. Alcalá Zamora, que es el presidente de todos los españoles, y que se ha puesto al margen de todo lo que signifique política de partido. Por último, ha manifestado que se propone resolver el asunto de los «rabassaires».

TARRAGONA. — Todas las agrupaciones derechistas presentan una lista única y el Sr. Maciá recibe en esta capital muestras de desafección. En Lérida se ha formado un bloque electoral contra la Esquerra.

## TEMAS DEL DIA

### Hay favorecer el favor

Según las manifestaciones del señor alcalde, hechas en pública sesión municipal, parece que el Ayuntamiento ha recibido el ofrecimiento de construir en Avila una filial del Colegio de huérfanos ferroviarios. La noticia provoca por sí sola los plácemes de todos los avilenses e invita a una seria reflexión sobre las necesidades de Avila que está completamente abandonada por los poderes públicos desde que la reorganización militar del Sr. Azafia nos privó de la Academia de Intendencia.

Es evidente que en virtud de este hecho nuestra ciudad merecía una compensación; pero no lo entendió así, sin duda, quien lo debió entender, y a pesar de promesas, más o menos sinceras, Avila continúa sin recibir absolutamente ningún resarcimiento por parte del Estado. Y le precisa. Porque es inútil hacerse ilusiones. Nuestra capital, por sí, no tiene medios propios de vida y el comercio y la industria necesitan del concurso exterior y de la ayuda ajena para poder atender las necesidades de su vecindario.

Surge ahora este proyecto que se nos brinda y todavía hay en el Ayuntamiento quienes muestran desconfianzas y reparos en oposición al ofrecimiento, pidiendo y conformándose simplemente con solicitar de un centro ministerial determinado crédito para resolver el paro obrero.

A nuestro modo de ver no es ese el camino. El Ayuntamiento está en el deber y aún en la necesidad de dar todo género de facilidades a la construcción del Colegio de huérfanos ferroviarios, no solo cediendo los terrenos que se le pidan sino hasta subvencionando, a ser posible, las obras; dando con generosidad toda clase de ayudas; concediendo lo que sea preciso para conseguir atraer a Avila esas instituciones, organismos o empresas que, forzadamente, han de contribuir a prestar un indiscutible beneficio a su vida interior.

El esperar a que todo se nos dé gratuitamente es un error, casi un suicidio. Pruebas de que no podemos esperar obsequios desprendidos tenemos de sobra; y conformarse con la limosna que cada año nos pueda otorgar el Estado para atender durante tres o cuatro meses a los obreros, sin poder realizar obras reproductivas que resuelvan el problema de un modo definitivo, es depresivo e inútil.

Conteste pues el Ayuntamiento a los ofrecimientos que se le hagan con nuevos y generosos ofrecimientos por su parte, si quiere conquistar para Avila alguno de esos beneficios por los que hace tiempo tan justamente suspiramos.

### Las plagas de Egipto

Es un principio inconcuso y axiomático, demostrado hasta la saciedad en la práctica, el que una legislación orientada en un sistema sin base moral, con promesas halagadoras de masas, pero irrealizables y efímeras, verdaderos «trucos» societarios, producen primero la novedad insana y no a la larga el desequilibrio social y nacional, traducido en convulsiones espasmódicas de trastornos orgánicos societarios, los cuales pueden producir la mortal herida y hasta la muerte en los países donde se incuban y forman la legislación oficial.

Esto es lo que le sucede a la legislación socialista, no sólo en España sino en varias e importantes naciones europeas. El caso es evidente. El extendido y agudizado paro obrero, el fantasma de Hamlet mundial, tiene su origen en esa misma legislación socialista, espejuelo de incautos y vivero de propagandas aconciotadas, que bien pudieran encuadrarse en la teoría económica del «le se faire, le se passer...» Al descender al engranaje cotidiano de las fuentes de la producción nacional, vemos que esa legislación hace juegos malabares y equilibristas en el trampolín de la opinión, para caer en una postura que sería bufa a no resultar sangrante y arruinadora por los conflictos inveterados, su resultante en el trastorno social endémico y en la baja valorativa del nacional crédito. De seguir por esos derroteros asoladores y dolorosos con esa legislación socialista, aumentará el estado patológico mundial en una alarma permanente que obligará a permanecer con el arma al brazo. La carestía de la vida, casi ya elevada a su enésima potencia, irá en progresión ascendente a tocar casi la línea del infinito y terminarían los pueblos en que se desarrollasen aquellas teorías en todo su programa integral por sufrir el colapso de su existencia económica, social y política.

El productor, el empresario, el industrial, que están sometidos a esa legislación socialista, no pueden ni siquiera sostenerse en sus negocios y empresas. Las pérdidas son seguras, con repercusiones vitales en la nacional economía. La jornada de ocho horas—hasta se ha llegado a pedir la de seis—ha generado una disminución tan notabilísima en la producción que deja sin defensa al empresario y carece en un porcentaje elevado la mano de obra. Antes se dijo que la máquina mataba al obrero, ahora puede decirse que la jornada mínima mata la producción.

De manera que—podemos concluir con toda la lógica demostrada de los hechos y con la prueba testifical aplastante de los países en que se implantó y rige oficialmente—que es inútil el buscar soluciones a los problemas planteados, entre ellos y en primer término al del paro obrero, porque esa misma legislación socialista porta el virus de la destrucción social y económica. Hasta en Rusia, en ese paraíso societario, ya se quejan y no tan calladamente, a pesar de la tiranía demagógica imperante, del gran número de obreros parados, que ponen con sus rostros famélicos la negra nota realista en ese Olimpo oficial del sovietismo como una demostración palmaria de los funestos efectos de la implantación sin reservas ni cortapisas de la ya decantada legislación socialista, causa generatriz de su ruina y de su miseria.

A modo de colofón diremos, que las siete plagas de Egipto son los granitos de arena del desierto, comparadas con la legislación socialista y ésta a modo de sus Pirámides, que guardan en sus tumbas a los taurones socialistas modernos.

## VIOLENTO HURACAN EN JAMAICA

KINGSTON (Jamaica). — A lo largo de la costa occidental se ha desencadenado un huracán de gran violencia, que ha causado daños de mucha importancia en varios distritos. Se desconoce si ha habido víctimas porque muchos sectores han quedado incomunicados. El vapor inglés «Ingola» que hacía la travesía de Montreal a Buenos Aires, ha lanzado un mensaje de T. S. H., en el que pide auxilio y dice que navega desmantelado a la altura de las Bahamas.

## ACOTACIONES

En la última sesión del Ayuntamiento un concejal socialista descorrió la cortina de adorno que suele haber a las puertas de... ciertas intenciones... y... vamos... apareció la sala interior con todo el mueblaje al desnudo.

En Avila se procura buscar alivio al paro obrero que existe.

El Ayuntamiento tiene ofertas de construcciones que indudablemente darían trabajo a muchos obreros.

El Ayuntamiento y con él el pueblo quiere prestar atención a esos ofrecimientos...

Y ¡retapón! ¡Chitón! ¡Pón! El socialista en cuestión muestra su clara intención apelando a una objeción que le causa un revólver de esos de marca «morro».

—Dinero sin ton ni son, «Quita» en alta proporción— pide aquel con discreción.

Y ¡es clar! la ocupación se dará junto al arcón de «beatas» en monión; y el parado ¡oh, qué razón! «andar» en el plan cañón de los «sumistas» «jamón». Mas siempre habrá algún peón con la boca de un buzón haciendo el camaleón.

Ya no nos asustamos solo de lo que ocurre, sino de lo que puede ocurrir. Y a falta de sucesos presentes tratase de descubrirlos en el futuro. Así «La Tierra» habla anoche de «la próxima intenciona monárquica».

Está visto que hay quien sueña todavía con la Monarquía...

«Madrid es una ciudad» Leemos. Y nos choca porque hasta ahora solo era villa. ¡La habrán ascendido del Será para que deje de ser lo que era. ¡La villa del Oso!..

El Gobierno de Hedjaz ha comunicado a la Secretaría de la Sociedad de las Naciones que dicho país ha recibido oficialmente el nombre de Arabia Sudita.

¡Claro, como allí hace tanto calor!

Tomamos de «Diario Regional de Valladolid»: «El Socialista en su editorial de ayer, escrito en un momento de humorismo desbordante, nos ofrece piezas estupendas para construir un mosaico sorprendente.

No tenemos más que entresacar los materiales sin necesidad de cementarlos con nuestros comentarios.

Dejamos éstos a cargo del atento lector.

«Del momento político» se intitula el curioso editorial y de él extraemos lo que sigue:

«Los espíritus están pacíficos...»

«Ha desaparecido aquella sensación de inseguridad, aquella incógnita inquietante, que traía soliviantados los ánimos».

«Hoy es el día en que los españoles no vivimos sobre un volcán».

«La paz interior de los españoles es más efectiva que lo que fue en lo que va de siglo y en toda la centuria pasada».

«En realidad tenemos sobrados motivos para sentirnos satisfechos».

«De su gestión (la del Gobierno) habla elocuentemente la situación que va creando el país, cada día más dueño de sí mismo, más libre, más culto, y, dígame lo que se quiere, menos hambriento».

«La satisfacción interior de los

## Información del Parlamento

### La sesión de ayer

MADRID, 10. — Comienza la sesión a las cuatro y diez. Después de varios ruegos y preguntas el Sr. Villanueva, en nombre de la minoría radical pregunta al ministro de Justicia cuáles son las razones que han tenido para jubilar a los funcionarios de las carreras judicial y fiscal y qué garantías se toman para la aplicación de la ley.

El ministro de Justicia contesta que la razón es que esos jueces y fiscales jubilados son incompatibles a juicio del Gobierno, con una magistratura republicana, y en cuanto a las garantías, tiene el ministerio las que le concedió el Parlamento, el cual, a su vez, tiene libertad para examinar y enjuiciar la obra del Gobierno.

El Sr. Villanueva replica que esa determinación va en contra de la ley constitucional, ya que ésta dice que las ideas políticas no serán motivo de privilegio.

Los socialistas y radicales-socialistas interrumpen y son replicados por los radicales formándose algún alboroto.

Continúa hablando el Sr. Villanueva y anuncia que los radicales presentan con este motivo una proposición incidental para tener la conciencia tranquila en este punto.

El Sr. Rey Mora, como primer firmante, defiende la proposición. Considera arbitraria la medida tomada por el ministro, mucho más teniendo en cuenta que él mismo ha nombrado magistrados de clara significación monárquica. Le contesta el ministro de Justicia que ataca a los radicales por no haberse opuesto en agosto a la ley que entonces se votó.

Se pone a votación nominal la toma en consideración de la proposición, que es rechazada por 157 votos contra 89.

El Sr. Rahola explica una interpelación al ministro de Agricultura sobre el problema de los «rabassaires».

Se pasa al orden del día y continúa la discusión del presupuesto de la Presidencia del Consejo.

La Comisión acepta un voto particular del Sr. Ramos, por el cual se modifican las plantillas del Cuerpo de porteros civiles, asignando un sueldo de 5.500 pesetas a los porteros mayores de primera; 5.000 a los de segunda; 4.000, a los porteros primeros; 3.500, a los segundos; 3.000, a los terceros, y 2.500 a los cuartos.

Con algunas otras modificaciones queda totalmente aprobado el presupuesto de la Presidencia, levantándose la sesión a las ocho y media.

### El Tribunal de Garantías

El diputado radical D. Justo Villanueva ha presentado a la mesa de las Cortes dos proposiciones. En la primera pide que antes de proceder a la jubilación de los funcionarios de la carrera judicial y fiscal, se les instruya expediente, para que en él sean oídos los interesados, a fin de evitar que no se castigue sin la previa defensa de aquellos funcionarios afectados.

En la segunda solicita la urgencia de la discusión de la Ley por la que se establezca el Tribunal de Garantías Constitucionales y la constitución del mismo.

españoles jamás alcanzó las dimensiones que hoy tiene».

«España se siente gobernada por primera vez desde hace muchos lustros».

Lo dicho: *El Socialista* se ha sentido, ahora loco de humorismo y ha escrito... ¡toda esa serie de humoradas!

Porque, si todo eso se lo cuenta en serio a un cipayo, contesta seguramente: ¡Amos anda!..»



Del día

KIKIRIKI...

El tema de la independencia del poder judicial y el del respeto a la conciencia del diputado, no es nuevo para nosotros. Lo hemos tratado muchas veces...

El Liberal pregunta muy serio a sus lectores: ¿Hay o no libertad de Prensa?

Y antes de que aquellos puedan contestarle negativamente, contesta atajándoles: «Hay libertad de Prensa; y, si no la hay, la habrá pronto...»

¿O es que no ha oído decir nunca ese periódico que no hay mal que cien años dure?

Por ello, sin duda, suben que es un gusto las cuentas corrientes de ciertos bancos de Suiza.

En previsión del tiempo de las vacas flacas hay quien mira hacia el futuro.

Comenta saladísimo un diario santanderino, a la marcha de Herriot: «España y Francia se dan la mano a la «Luz» de el «Sol».

En esta España se confunde también del modo más lastimoso la disciplina con el servilismo y se pretende que los diputados abdicquen de su conciencia...

No se quejará M. Herriot de la traca periodística que ha disparado a su marcha hacia París el saludo periódico montañés.

Solo ha faltado la bomba final y esa corre a cargo del Sr. Casares Quiroga rompiendo las cadenas que tienen amarrado al «A. B. C.»

Por cierto que al Heraldo le ha sentado muy requetema la caricatura publicada por el diario fascista el Lavoro, y que quiere ser una versión irónica del viaje triunfal del presidente francés.

En esa caricatura aparece M. Herriot solitariamente sentado en el capot de un automóvil y saludando a dos únicos individuos y un perro que aparecen en el paisaje volviéndole desapeadamente la espalda.

Pero ¿qué culpa tendrá esa prensa extranjera de haber olfateado la verdad de las espontaneidades provocadas por los jóvenes radicales-socialistas?

El señor de los Ríos acaba de anunciar grandes reformas en la Enseñanza.

Y los padres de los alumnos y los alumnos mismos se han echado a temblar.

Una reforma más de las muchas que en tan pocos años se han introducido en España en los planes docentes de las Universidades y los Institutos, es cosa capaz de poner los pelos de punta a una bola de billar.

PATRICIO

Sección religiosa

SANTORAL

Día 12. Sábado.—Santos Emiliano, pb., cf.; Martín, p., Aurelio, Publio, Livino, obs. Benedicto, Juan, Mateo, Isaac, Cristino, Paterno, mrs; Rulo, ob.; Nilo, ab.; Teodoro Estadista, cfs.

La misa y oficio divino son de San Martín, con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS

Patronato de Animas

Magdalena. Continúa el novenario en sufragio de las Animas del Purgatorio. Por la mañana, a las diez y media, misa cantada.

Por la tarde a las seis, rosario, plática a cargo de don Félix Pérez Arribas, coadjutor de San Juan, ejercicio propio y solemne Responso.

San Vicente.—A las cinco y media rosario en la Soterraña.

Avila.—Tip. y Ena. de Señal Marín.

¡RIPIOS Y CASCOTES!.....

DIVORCIEMONOS

—¡No me sirve para ná! —¡El que no haces ná eres tül! —Te mandaré... al Gurugü... —Pus yo... a la Sierra Nevá... —Ulogia, c'hago contigo un desacierto brutal...

—Te pones en «plan bestial», pero a mí me importa un higo. Mira c'hacer de «Crítico» de la obra de Benavente...; si hay pa mirarte con lente... —Ulogia, u cierras el pico ¡u te pongo más morá que una mora de Guelaya!...

—¿A mí? barbián... vaya, vaya... pus ya estoy retecansá. Yo te pasé el anisete y lo de «verlas venir», pero «Crítico»... amos, dir a que te dé un chupete... Que estás aún en la latancia, no pasas del abecé...; oye, Melanio... vé, vé, a ser un turista en Francia.

—«Basta ya de tal suplicio»... Ulogia, hay que divorciarse... —Es menudo el jalearse pa sacar tóo de quicio. —Benavente ha estao... —¡Jamón!, y bien descontaó está, que la mujer bien criá, no tié a ese «plan cañón».

—¡Calzonazos! —¡Repufiales! ¡que t'haga pura papilla!... —Si aún estás con la mantilla, más claro: estás en pañales; però si quieres me voy...

FRENTE AL MAPA-MUNDI

Los precios en los principales países del orbe

Nos encontramos en España, como en el resto del emisferio septentrional, en pleno otoño y cercanos al invierno, estación esta última cruel para los hogares de los pobres declarados y más todavía para las clases medias que sobre tener las ventajas de los menesterosos, sufren por contar muchas veces con menos recursos que las clases más humildes.

La preocupación de unas y otras es la carestía de la vida en España, pese a las apariencias, porque en la práctica es donde se vé la triste realidad.

¿Qué posición ocupa España en la economía mundial?

La respuesta nos la dá la estadística internacional confeccionada hace muy pocos días por la Oficina nacional estadística de Checoslovaquia, que acabamos de recibir. La mencionada oficina del Estado checoslovaco es una de las mejores organizadas, cuenta con personal muy capacitado y medios de trabajo muy modernos.

A fines del pasado mes de Agosto el índice de precios de cada uno de los países estudiados es el siguiente, teniendo en cuenta que en el año 1913 era aquel igual a 100.

Países con menores precios, en conjunto nacional, que antes de la guerra mundial de 1914 a 1918. Son los que siguen:

Holanda.. 75'0; Italia, 80'7; Francia, 84'3; Bulgaria, 86'6; Hungría, 89'0; Finlandia, 89'0; Africa del Sur, 89'1; India Inglesa, 91'1.

Otro grupo de naciones, también con buena situación:

Estados Unidos de América 93'4; Suiza, 95'0; Alemania, 95'4; Checoslovaquia, 97'9; Inglaterra 99'5. El tercer grupo de países es así: Canadá, 104'3; Suecia, 108'0; Austria, 112'0; Dinamarca, 117'0; Japón, 117'7; Noruega, 123'0.

Por último, con los máximos aparecen Australia y España.

Australia 130'0; y España, 171'0. Los mencionados precios son «al por mayor»; por consiguiente son algo más elevados cuando se trata de los precios familiares, de los precios de la venta al por menor.

MALA AVIS

Del extranjero

Tres misioneros españoles obtienen el diploma de iniciación médico científica en la Universidad de Lille

El cólera en China

EL CULTIVO DEL ARROZ

LILLE (Francia)—Fides.—En la Universidad Católica de esta ciudad finalizó el 18 de octubre el VII curso de iniciación médico-científica, abierto el 2 de septiembre. La Medicina juega hoy un papel importante en la labor evangelizadora que desarrollan en diferentes países los misioneros católicos. Para que su apostolado sea más fecundo y eficaz se impone cierta formación médica de los mismos. Con esta finalidad los directores del citado centro docente, anualmente, durante el periodo de las vacaciones, organizan un cursillo a cargo de los profesores de la Facultad de Medicina quienes; desinteresadamente, brindan sus enseñanzas a los misioneros. Estos han de presentarse con la debida autorización de los Superiores y con un certificado en el que conste la Misión donde han de prestar sus servicios.

Han sido 53 misioneros de 11 congregaciones o Institutos diferentes los que, en el presente año han participado en este Cursillo de iniciación. En su mayoría eran franceses, menos los 10 belgas, 3 españoles, 3 ingleses, 2 italianos y 1 suizo. Sirveles de texto el «Breviario médico» editado hace dos años que contiene todo lo más esencial de las lecciones teóricas. Ello facilita mucho la labor y los alumnos tienen todavía tiempo para ejercitarse en los diversos sanatorios y hospitales de la ciudad.

Con asiduidad y aplicación ejemplar se han dado los misioneros a sus estudios. Todos merecieron el diploma que les facilitó la Facultad de Medicina al finalizar sus estudios y el examen a que se les sometió. Ello les permitirá regentar en algunos países hasta dispensarios y hospitales de carácter oficial. Y mediante sus conocimientos médicos, al atender a los cuerpos, podrán insinuarse y conquistar también las almas de muchísimos de sus enfermos.

LOS ESTRAGOS DEL COLERA EN ALGUNAS REGIONES DE CHINA

Labor de asistencia de los Misioneros

CHENG TU (Szechwan, China Central. Desde semanas hace el cólera continúa haciendo numerosas víctimas, particularmente en Lo-chow y Leikian shien y en las minas de sal de Tse-ju-tsin, donde se halla concentrado el mayor núcleo obrero del Szechwan. En este lugar se ha improvisado un lazareto, habilitando una antigua pagoda, y uno de los cristianos de la Misión despliega allí labor caritativa asombrosa. Pero, desgraciadamente, la mortandad es grande.

Desde diez años hace Chengtu se hallaba libre de tan terrible enfermedad. Mas esta vez ha tenido que someterse a una durísima prueba. Las defunciones entre la clase

obrera y militar cuéntanse por decenas de millares. En Si-tsin, a unos 40 kilómetros de la ciudad de Chengtu, toda la guarnición, o sea, dos regimientos enteros han quedado totalmente aniquilados. El mal se extiende por falta de medidas higiénicas. Los paganos se contentan con organizar procesiones, arrastrando y azotando los simulacros de los espíritus malignos mientras la enfermedad prosigue inexorable su marcha, a pesar de las lluvias que han influido en el descenso de la temperatura.

Tampoco en Sanyuenfu (Shensi) ha desaparecido todavía el peligro al contagio. Ha habido víctimas numerosas. En 20 días fallecieron 500 cristianos. Durante un mes se han registrado de 50 a 60 defunciones por día. Los momentos más críticos fueron los de la primera quincena de agosto. La temperatura se mantuvo entre los 40° y 58°. Y el cólera se extendió por toda la región, a la vez que la disentería endémica, que causó horrores entre los niños. A tales males uníronse las incursiones de los bandidos y la carestía provocada por la gran sequía en los campos. Los terrenos se venden a cinco céntimos el metro cuadrado.

Los misioneros han procurado mitigar la violencia de la peste facilitando inyecciones a los atacados. Pero los chinos prefieren su remedio casero: una sangría en el antebrazo y en la membrana de la lengua. Los misioneros han podido experimentar en ellos mismos la eficacia de esta cura. Los cristianos aceptaron la epidemia como un aviso del cielo. Se ha registrado un despertar religioso de los más consoladores. Los paganos muestran irritados contra los espíritus malignos.

También en China se batien los «records»

EL CULTIVO DEL ARROZ

HENGCHOW (Hunan, China)—Fides.—Por agosto se recoge la primera cosecha de arroz. El agricultor chino lleva a cabo esta labor con una rapidez asombrosa. En un solo día el cereal pasa del campo al granero y, quizás, al estómago, y, al atardecer, en aquel mismo terreno reverdece ya la segunda plantación. Todo ello sin utilizar máquina alguna. Con una hoz de mango largo va cortando los haces a flor de tierra para inmediatamente sacudirlos en una caja de madera que lleva consigo: ya está hecha la trilla. Entonces se presentan en una era bien tostada por el sol para aventar el grano.

Horas después se procede a lavarlo; el arroz se halla ya en condiciones de cocerlo. Entretanto, otros obreros han ido arando con sus parejas de vacas los campos segados poco antes. Y en los nuevos surcos se depositan las nuevas plantas de arroz.

He aquí un verdadero record, ya que, en el mismo día, el chino puede cenar con el arroz que segó por la mañana después de cubrir los campos con una nueva plantación. De esta forma, mediante un procedimiento tan rudimentario, se cosecha el arroz que es el sustento preferente de la cuarta parte del género humano.

iso morrañ... —No grites.. —¡Gritol!... —(Pues si se ve, qué conflicto) ¿A cuántos estamos hoy? —A diez.. —¡Rediez!, quince años, que nos casemos... —¿Y qué? —Na, lo dije sin queré... —Melanio... ¡qué desengaños! —¡Chavalal.. —¡Truhan!... —¡Nenucal... «la de los claveles dobles»... —Se lo cuentas... a Gil Robles... —Oye: mas dao en la nuca la puntilla... —Mas valiere, que no te hicieras «Crítico». —Si tiés de oro ese pico... ¡que se divorcie quien queral! ¿Y Jacinto Benavente con su obra? —Se queda sola... aquí en la tierra española, «El divorcio» es el relenie... —¿Y dió frío? —Blen se vió. —¿Ves? también yo soy «Crítica». —Oye tú: no; rica rica... que la cená se enrió. Ulogia... —Melanio... ¿qué?... —Que sí... amos... ¡qué te quiero! —Quitate d'ahí, parlero... —Acercate a mí, mujé. El duende del Alcázar

Bibliografía

La mujer en su casa

Entre las publicaciones preferidas en los hogares figura en primer término «La mujer en su Casa». Se ocupa de cuanto tiene interés para la mujer.

Interesantísima es, en el número de noviembre, la sección de Varías Labores, con numerosos grabados y una hoja suplemento con el dibujo a tamaño natural de las más escogidas. No menos atención merecen las de Mantelería y juegos de cama, y ropa interior para señora y niños.

La de Caprichos y Elegancias y Nuestros Niños presentan: la moda para este invierno en escogidos figurines y los diversos accesorios de la indumentaria femenina en esta temporada. Completan estas páginas una lección de corte, dedicada al de un elegante abrigo.

Contiene, además, artículos sobre: Trabajos artísticos, Estética familiar, Higiene y Belleza, Cocina, etc. Continuando la publicación de la novela «¿Tiene corazón?».

Pida hoy este número a casa Editorial Billy-Bailliere, Núñez de Balboa, 25, Madrid, acompañando para su envío una peseta en sellos de Correos e indicando el título del periódico en que lea este aviso.

Cine

Principal

Mañana sábado, se proyectará la película «Amor a tiros».

Si España resulta con la cifra mayor de la estadística internacional pueden calcular los lectores lo que será en la realidad. La cifra española de 171 se convierte no ya en 200, sino en cantidad muchísimo más elevada.

El precio de la vida en España es elevadísimo, injustificado (como también el del precio al por mayor) y resulta un «verdadero azote económico para millones de hogares modestos».

Convedría mucho que hicieran oír sus razonamientos las entidades de carácter familiar, social, económico, cultural etc., de nuestra Patria.

EDIARDO NAVARRO SALVADOR.

Grandes existencias y variado surtido

DE Norias de ALAEJOS Arados de ALAEJOS Prensas de ALAEJOS Trilladoras de ALAEJOS Aventadoras de ALAEJOS Calzos y bujes de ALAEJOS En la fundición de ALAEJOS CATÁLOGOS GRATIS Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valdepeñas) ALAEJOS



LOS CONFLICTOS SOCIALES

El juez municipal de Palacios de Goda herido

En el pueblo de Palacios de Goda salió al campo un grupo de obreros de la casa del pueblo capitaneado por Federico Domínguez, Plácido Soto y Valero Crespo, obligando a los obreros a abandonar los trabajos que realizaban, ya que la sociedad había acordado la huelga.

Como los obreros se presentaron en actitud violenta y armados de garrotes, los trabajadores no opusieron resistencia a los levantiscos.

Personada la Guardia civil logró restablecer la calma por el momento, saliendo a recaudar las fianzas algunos obreros protegidos por la benemerita.

Parece ser que el origen de los conflictos es el haberse constituido una sociedad de patronos, cosa que no ven con buenos ojos los obreros socialistas, habiéndose declarado el paro, como consecuencia de no facilitar trabajo los propietarios a todos los obreros desocupados. En el pueblo reina gran excitación prestando servicio la guardia civil de Arévalo.

Posteriormente se han tenido noticias de que el obrero asociado Avellan Soto y como consecuencia de la huelga, salió al encuentro del juez municipal Cleto López, haciéndole un disparo de escopeta que le produjo heridas en distintas partes del cuerpo.

El agresor ha sido detenido y conducido a Arévalo a disposición del juez.

Carnecería y Salchichería de SATURNINO LUENGO

Prueben la especialidad en salchichas que esta casa elabora.

Cursillo de conferencias

En la residencia de estudiantes, que tan acertadamente dirige el capitán retirado del Ejército y de la Armada, D. Angel Sánchez Lumbres, está organizado un cursillo de conferencias a cargo de notables oradores de nuestra capital. El cursillo dará comienzo en la próxima semana, y oportunamente daremos detalles de las conferencias.

Las usas EL DIARIO DE AVILA

LA FIESTA DE SAN MILLAN EN EL SEMINARIO

Mañana a las diez y media se celebrará en el Seminario la fiesta de su titular San Millán, con Misa solemne y sermón que predicará un profesor del citado centro de enseñanza.

Arturo Canales

Entarimados del Norte, pino rojo. Cementos Astaná y Cangrejo. CASTELAR. 3

Sucesos del día

Heridos en riña

En la plaza pública del pueblo de Burgoñondo sostuvieron una reyerta por antiguos resentimientos varios jóvenes de aquella localidad. De las palabras pasaron a los hechos acometidos con piedras y navajas, resultando Crispina Muñoz y Francisco Blázquez, heridos de pedradas en la cabeza y Juan Martín Jiménez con lesiones en la región infraescapular ocasionada con arma blanca. El Juzgado entienda en el asunto.

La policía detuvo a un individuo que se encontraba escandalizando en la vía pública.

Después de identificar su personalidad fué libertado, pasando el asunto al Juzgado correspondiente.

La Guardia civil detuvo en Carpio Medianero a un vecino de aquella localidad por desacato a la autoridad judicial.

SE ALQUILA

Piso exterior, soleado, grandes ventilaciones con galerías de cristales, sitio céntrico relativamente; alquiler módico.

Rezón: Reyes Católicos, 37, tienda.

JUSTO DOMINGUEZ

pone en conocimiento de su distinguida clientela que desde el lunes 14 queda abierto para la venta de carbones el nuevo despacho Isaac Peral (junto a Foto-Molina)

ANUNCIO

Ama de cría, casada, de 28 años que dió a luz hace tres meses, buenas condiciones, se ofrece a criar. Rezón. Severiana Santamaría. Santamaría de las Caballero. Avila

Información general Ecos de sociedad

La estación central ferroviaria de Madrid

MADRID.—El ministro de Obras públicas facilitó a la salida del Consejo un interesante decreto, el cual había sido firmado por el Presidente de la República y que se refiere al nombramiento de una comisión que estudiará el proyecto de la estación central ferroviaria de Madrid.

Torero que se casa

En la iglesia de San Cayetano, de Madrid, ha contraído matrimonio el valiente matador de toros madrileño Antonio García «Maravilla» con la bella señorita Rosarillo Loza Palagán, que en el mundillo de las variedades en su calidad de «estrella» popularizó el nombre de Rosarillo de Triana.

Apadrinaron a los contrayentes el apoderado del torero y antiguo compañero de prensa don Isidro Amorós «Don Justo» y su distinguida esposa doña Rosario Ramírez y San Juan. La ceremonia se celebró en la mayor intimidad.

Apedrean a los guardias

MURCIA.—Ayer a última hora, en el pueblo del Real; ocurrieron graves sucesos con motivo de las diligencias de desahucio que iba a realizar el Juzgado de San Juan, de una finca propiedad del ex presidente de la Diputación Sr. Aguilar Escribano.

Al ir el Juzgado a practicar las diligencias de lanzamiento, protegido por 17 guardias civiles, más de quinientas personas, entre hombres y mujeres, instigados por extremistas, lanzaron una lluvia de piedras sobre el Juzgado y la fuerza pública.

La benemérita no quiso repeler la agresión por evitar así que los ánimos se excitaran, pero los revoltosos se envalentonaron por ésta y les acometieron, apoderándose de la documentación e hiriendo al funcionario judicial don José García Pardo.

El juez y demás personas que le acompañaban huyeron a caballo para evitar ser víctimas de los manifestantes. La benemérita pudo al fin restablecer el orden. Se cree que el cabecilla del motín es el conocido extremista Francisco Luis García.

Un «chantaje»

BARCELONA.—Una señora elegantemente vestida estuvo firmando con un conocido fabricante. Entablaron conversación y el fabricante invitó a la señora a dar un paseo en automóvil.

Cuando el automóvil llegaba cerca de Pedralbes, surgió un caballero elegantemente vestido, quien dijo que la señora era su esposa y exigió al fabricante la entrega de diez mil pesetas para evitar el escándalo. Como no las llevase encima le entregó dos mil, prometiéndole darle el resto al día siguiente.

El fabricante no acudió a la cita y el desconocido se presentó en la fábrica para reclamar el dinero, llegando a amenazar de muerte al fabricante, el cual ha puesto el hecho en conocimiento de las autoridades.

Los estudiantes católicos

Se invita a los estudiantes a la Junta general que ha de celebrarse mañana a las cinco en la Casa Social Católica.

Por la Directiva P. Ubeda.

CLINICA ELECTROLOGICA DEL DR. TOME

RAYOS X. Corrientes eléctricas. Rayos ultravioleta. Masaje vibratorio, etc., etc. Aparato de Rayos X transportable al domicilio del enfermo

Necrológica

En Madrid, y cuando nada había esperar tan fatal desenlace, ha fallecido la distinguida señora doña Asunción López, viuda de D. Lucas Marín.

Dama de acrisoladas virtudes y de profundas convicciones católicas supo educar a sus hijos en el Santo temor de Dios, haciendo de ellos buenas cristianas y honrados ciudadanos.

Su caridad inagotable para con el menesteroso hizo que su nombre figurase en todas las asociaciones benéficas de Avila y en muchas de Madrid, además de socorrer con largueza a cuantos pobres se acercaron a ella.

Permanecía la finada a numerosas organizaciones católicas de esta ciudad entre ellas a los Patronatos de Sonsoles y Santa Teresa, por los que sentía gran devoción.

Su muerte ha de ser muy sentida en esta población donde contaba con innumerables simpatías.

Descanse en paz, y reciban sus familiares, especialmente sus hijos doña Pepita, doña Teresa y D. Ramón Marín López, nuestro más sentido pésame.

A. Ismael Pérez ABOGADO

Ofrece a sus amigos y clientes su nuevo domicilio y bufete profesional en el principal de la casa número 9 de la plaza de la República, antes de Santa Teresa.

Aniversarios

Mañana se cumple el séptimo de la muerte del bondadoso caballero D. Robustiano Marín Mayoral, y de la virtuosa señora doña Juliana García Encinar.

A las familias de los finados muy especialmente a los hijos de ambos reiteramos nuestro pésame.

Vinjeros

Ha llegado de Novelda (Alicante) D. Marcial Alvarado y familia.

Hemos tenido el gusto de saludar a D. Luis Rodríguez Sánchez, jefe de Publicidad del Anuario General de Información A. G. I. Comercial, del que es representante en esta plaza don Julián Fuentescaja.

La paz mundial

El general Trousson ha pronunciado un vigoroso discurso en el cementerio de Saint-Severt, donde reposan un millar de soldados franceses y cerca de 20 mil soldados británicos de la gran guerra. Recordó la actitud de Alemania que ha organizado últimamente la instrucción obligatoria de toda la juventud en 17 campos militares, y añadió que ni siquiera en los tiempos de Guillermo II, Francia había sido tratada con semejante desprecio.

De Tokio comunican la noticia oficial de pedir el Gobierno japonés al Parlamento nada menos que cuatrocientos sesenta millones de yens, para las bases navales aéreas a completar en 1936.

«Popolo de Italia» dice «La marcha de los legionarios fascistas sobre el camino imperial es un símbolo: el de que la Italia «mutilada» por el tratado de Versalles marcha hacia el horizonte imperial».

Si el espíritu bélico que se observa en la mayor parte de las naciones europeas y en el Extremo Oriente es para hacer temblar al mundo pagano, a España debe preocupar más que a nadie; porque, habiendo tenido la gracia providencial de sostener la neutralidad durante la última gran catástrofe, hoy, como van probando demostraciones bastante concluyentes, se teme que se la quiere meter en locas y desatadas aventuras guerreras.

Información de última hora

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

LA LOTERIA

El sorteo de hoy

En el celebrado esta mañana han correspondido los premios primeros a los números y poblaciones siguientes:

26.094.—Estepona; 120 000 pts. 18.598.—Madrid; 65 000. 33.250.—Murcia; 30 000

Los números premiados con 2.000 han sido:

2.268; 16.450; 23 722; 14.245; 20 mil 602; 19.269; 2.692; 27.715; 2.838 728.

Consejo de ministros.—De «A B C» como siempre

Esta mañana se celebró Consejo de ministros. A la entrada el señor Casares Quiroga manifestó a los periodistas que en la reunión se trataría seguramente de la cuestión de los periódicos suspendidos. El Sr. Domingo dijo que se trataría del problema del paro obrero en Extremadura.

Durante la celebración del Consejo acudió a entrevistarse con los ministros el ministro de Colombia en España el cual se negó a hacer a los informadores ninguna declaración sobre el objeto de esta visita.

A la salida los reporteros preguntaron al Sr. Casares Quiroga si podía facilitarles alguna noticia respecto al periódico «A B C» contestando el ministro negativamente.

En la nota oficiosa se dice que el Consejo deliberó ampliamente sobre los medios mas eficaces para que en la zona de Extremadura puedan llevarse a la práctica los preceptos de la ley de Reforma agraria. Como consecuencia de la deliberación los ministros de Agricultura, Obras, Trabajo y Gobernación darán con toda urgencia las órdenes precisas para que se posibiliten los acuerdos del Consejo.

De Agricultura y Guerra se aprobaron varios expedientes.

«La Actividad»

Gestiona Informaciones Personales de toda España, ingreso Guardia civil, Carabineros, Guardia Asalto, certificados Penales, 8 pesetas. Última Voluntad 9 Director Ordoñez, Preciados 64 Madrid

Norberto González de Vega MEDICO

Especialista en enfermedades del pecho. Ex-médico residente del Sanatorio Schweizerhof de Davos Platz (Suiza)

Análisis relacionados con las enfermedades del aparato respiratorio, tratamiento por neumotorax, Rayos X, etc., etc.

SAN SEGUNDO, 26. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

COMPANIA DEL PACIFICO

LINIA DE CUBA

Para Habana (Canal de Panamá), Cotoón, Panamá, Payta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso. Moto-nave Reina del Pacifico, 4 de septiembre. Vapor Orduña, 9 de octubre. Moto nave Reina del Pacifico, 15 de noviembre. Vapor Orcoma, 18 de diciembre.

Todos estos buques admiten pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase y carga

PRECIOS EN TERCERA CLASE Para Habana (Incluidos los impuestos): Por vapor «Orcoma» 545,25 pesetas. Por los demás buques, 555,25 pesetas.

Origen para toda clase de informes a sus Agentes en Santander Hijos de Basterrechea Pareda, número 9, Teléfono 1441. Dirección gráfica BASTERRECHEA

PRIM Ortopédico EN AVILA. El famoso Ortopédico de Madrid (Preciados 53), recibirá en AVILA en el Hotel Inglés el día 14 de noviembre a cuantos necesiten. Piernas y brazos artificiales. Últimos modelos perfectos, de movimientos naturales con tendones compensadores, CORSES ORTOPEDICOS para mal de Pott, desviaciones de la columna vertebral. Aparatos de marcha en la PARALISIS INFANTIL, y de inmovilización en los TUMORES BLANCOS y para corregir PIERNAS Y PIES TORCIDOS; FAJAS ABDOMINALES, para vientres voluminosos y estómagos caídos. HERNIADO. Su abandono le expone en cualquier momento a un serio percance. Nuestro modelo anatómico mecánico se adapta sin trabas y es cómodo. Contiene TODAS LAS HERNIAS, alejándole el peligro y encaminándole a la curación. El precio, entre 100 a 250 pesetas, es todo el tratamiento, incluso averías que se relacionen con el buen funcionamiento. Los NIÑOS curan todos en seis meses, sin excepción. Precios de 50 a 100 pesetas. Visitenos en AVILA el 14 de noviembre, Hotel Inglés; SALAMANCA, 15, Hotel Comercio.